
  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

●レシピ集の作成

 

【出席者】             

 片石委員長をはじめ、各地域から女

性委員等の１４名と、各地域のオブザ

ーバー６名が出席しました。 

【概要】              

今回は、北海道水産林務部水産経営

課の山口主幹をお迎えして、北海道で

取り組んでいる浜の女性応援隊（ハマ

ドンナ）の活動について講演していた

だきました。講演の後、ハマドンナと

の連携等について活発な意見交換を行

いました。 

 

 
 
 
 

 
 

 

 開催概要 

山口主幹からは、浜の女性応援隊（ハマドンナ）の活動について情報提
供いただきました。 
ハマドンナは、“女性の「チカラ」で浜を元気に！”を合言葉に浜の女性

応援隊として平成 27 年 6 月に結成されました。漁港でのイベントなどの
お手伝いや勉強会・研修会の開催、活動内容の情報発信などを行っていま
す。平成２８年には、厚田漁港で女性部による漁港胸壁ペイントを行いま

した。ペイントにより、無機質なコンクリートの胸壁が明るくなり、漁港 
が明るくなったと好評
です。 
これからも、もっと 

女性が実のある活動を 
するために行動してい 
くことが大切です。 
 

平平成成 2288 年年度度  女女性性交交流流会会議議がが開開催催さされれままししたた！！  
◆委員名簿◆ 

 氏 名 所属・役職 出欠 

委員長 片石 温美 中央大学 研究開発機構 准教授（客員） 出 

委員 千葉 京子 遠別漁業協同組合 女性部長 出 

委員 久野 絹枝 北るもい漁業協同組合 苫前支所 女性部長 欠 

委員 阿部 尚子 福島吉岡漁業協同組合 福島地区 女性部長 出 

委員 北川 洋子 室蘭漁業協同組合 女性部長 欠 

委員 大友 勇子 
いぶり中央漁業協同組合虎杖浜支部  

女性部長 出 

委員 高野 恵里子 ひだか漁業協同組合 女性部顧問 出 

委員 竹島 照子 大津漁業協同組合 女性部長 欠 

委員 堀 陽子 厚岸漁業協同組合 女性部長 出 

委員 石垣 美紀子 落石漁業協同組合 女性部長 出 

委員 田村 栄子 歯舞漁業協同組合 女性部長 出 

委員 石田 ひろみ 羅臼漁業協同組合 女性部長 出 

委員 池上 美穂 知床羅臼町観光協会 事務局長 欠 

委員 畠山 美佐 ウトロ漁業協同組合 女性部長 出 

委員 柴田 厚子 常呂漁業協同組合 女性部長 欠 

委員 森山 晴美 雄武漁業協同組合 女性部長 出 

委員 山下 成治 北海道大学大学院水産科学研究院 准教授 出 

委員 本田 耕一 北海道開発局農業水産部水産課 課長 出 

主催者 瀧戸 淑章 北海道開発局農業水産部 部長 出 

 

  情報提供「ハマドンナの活動と水産経営課の取組」について 

 

マリンビジョン女性交流会議かわら版では、交流会議の活動内容、地域での活動内容、新しい情
報などをお伝えします。皆さんで知恵を出し合って、活動の輪を広げていきましょう！ 

 

女性部の胸壁ペイントで漁港が明るくなりました！ 女性の笑顔が浜を明るく 

山口主幹 



 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

マリンビジョン女性交流会議事務局 
〒060-8511 札幌市北区北８条西２丁目 北海道開発局農業水産部水産課 
ＴＥＬ：０１１-７０９-２３１１（内線５５９９）賀川まで 
ＦＡＸ：０１１-７０９-５０２６ 
E-mail: suisan01@hkd.mlit.go.jp 

 連絡先  

 意見交換のほんの一部、ご紹介致します！ 

 今後の予定（次回に向けて） 

 来年度はハマドンナとの更なる連携も視野に、新たなテーマを選定し取り組んでいく予定で

す。次回は平成 29 年度に開催予定ですので、関係各位においては引き続きのご協力をお願い

いたします。 

 ハマドンナの具体的取組を初めて知った委員もおり、ハマドンナとの新たな連携や浜の女性

の更なる取組推進に向けて活発な意見交換がなされました。ほんの一部、ご紹介致します。 

千葉委員(遠別) 

女性の取組推進にあたって

は、何より男性の意識改革

が重要！ 

阿部委員(福島) 

若い人が元気になるような今

後の取組のヒントが得られれ

ば良いと思う。 

大友委員(登別白老) 

ハマドンナのように漁協女

性部ももっと自由に活動で

きると良い。 

高野委員(三石) 

MV で有志の女性が集まって単身赴任

レシピ、おさかなMAPの改訂を行った。

動きやすい組織を作ることが大切。 

堀委員(厚岸) 

今年度、また新たな魚のブランドが

生まれる予定。これからウィスキー

醸造所ともコラボしていきたい。 

石垣委員(落石) 

ハマドンナの具体的取組は知

らなかった。このような密な

取組がもっと必要と思う。 

田村委員(歯舞) 

歯舞では酪農家との連携に取り

組んでいる。ハマドンナとも何

か連携できると良い。 

森山委員(雄武) 

教育委員会の補助なども活用

して、もっと積極的に取り組

んでいく必要がある。 

畠山委員(ウトロ) 

女性部で取り組んでいる食堂

をもっと改善していきたい。 

石田委員(羅臼) 

ハマドンナと羅臼町の連携を知

らなかった。漁協も盛漁期のイベ

ントなどで連携できると良い。 

行政の垣根を超えて

女性同士連携して 

いきましょう。 

片石委員長 


